
着任式・始業式 

 

ピクニック（２年生 LHR） 

 

クラブ初会合 

 

11 月 2 日(土)文化祭【一般公開】 

 

      

 

 

４月８日（月）の着任式では、清水分校に赴任された、

枠谷康平先生が紹介され、生徒会長尾上さんから歓迎

のあいさつがありました。 

枠谷先生の自己紹介：この４月から保健体育を担当

する枠谷康平と申します。大学卒業後、一年間一般

企業に勤めていました。これまでの経験を活かし、

今年度から有田中央高校清水分校の一員として、子

ども達がよりよい学校生活を過ごせるように頑張り

ます。一年間よろしくお願いします。 

 

 

 

 

４月８日は始業式もあり、校長先生の式辞の中で、「時

を守り」、「場を浄め」、「礼を正す」の三つを実行すること

が再確認され、｢これからの１年間の努力の積み重ねが

なければ進路目標の達成はできません。その前に、自分

の進路目標は何か、決まっていますか？何を努力するか、

決まっていますか？それを、しっかり決めて、今日からの生

活を始めてください。｣とメッセージがありました。式辞の

後、生徒代表山本さんが「皆さん春休みは楽しく過ご

すことができましたか？今日から新年度が始まりま

す。新しい目標に向かって頑張ってください。今年

は、修学旅行やインターンシップなど色々な行事が

あるのでお互いに協力し合いながら頑張っていきま

しょう。」と挨拶をしました。 

 

 

 

 

今年、挑戦したいことは何ですか？ 

生徒①：色んな人と関わったり、話したりできるよう

にたくさん挑戦していきたいです。 

生徒②：就職に向けての授業を頑張りたいです。 

 

 

 

 

４月１６日（火）LHRの時間に学校周辺を散策しまし

た。この日は、天気に恵まれ暑いぐらいでしたが、近くの

河原でお弁当を食べて気分爽快でした。 

 

 

 

 

 

４月１７日（水）クラブの初会合がありました。クラブ活

動は去年に引き続き、自然部と家庭部の活動をします。 

自然部は、金曜日を基本に活動し、花や野菜などを育

てます。家庭部は、水曜日に活動し、ビーズ細工や調理実

習などを行います。 

 今年自然部で育てたいものは？ 

生徒：オクラ、ブロッコリー、キュウリ、チューリップ 

 今年家庭部でつくりたいものは？ 

生徒：サンドイッチ、ブラウニー、ピザ、たこ焼き 

 

 

 

 

 

コロナ禍の間、文化祭は校内開催としていましたが、昨

年度は小学校・中学校の児童生徒の皆さんにも参加して

いただきました。今年度は、11月 2日（土）に一般公開

で実施する予定です。小学生・中学生の皆さんはもちろ

ん、近隣の皆さんも是非お越しください。 

今年度は入学生を迎えることができず、２年生の２名と

なってしましましたが、地域の皆さんと交流し、清水分校

に興味を持っていただく機会にしたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

昨年の文化祭の様子 
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歓迎球技大会 

 

チューリップリレー（文化祭に向けて） 

 

遠足 

 

クラブ活動 

 

家庭部は、４月２４日と５月１日にプラ板のストラップ作

り、５月１５日にブラウニーを作って試食しました。 

 

      

 

 

４月２６日（金）生徒と先生の３つの混合チームを作り、

総当り戦でバドミントン大会を行いました。今年は、新入

生を迎えることができませんでしたが、新たな先生を迎え

親睦を深める大会となりました。 

感想①：生徒と先生がみんなで楽しむことができま

した。とても疲れたし負けてしまったけど、楽しい

歓迎会にできてよかったです。 

感想②：先生も生徒も勝ち負け関係なく楽しむこと

ができたと思います。協力し合いながら頑張れたと

も思うし、少しだけしんどかったなぁと思った部分

もあったけど、笑顔で楽しくできたと思います。満

足のできる歓迎会でした。来年も楽しみです。 

 

 

 

 

 

５月２日（木）遠足がありました。今年は、湯浅醤油有

限会社の醤油工場を見学した後、伝統的建造物群保存

地区を散策しました。醤油工場では、校長先生も一緒に

解説を聞きながら見学しました。保存地区では、おもちゃ

博物館に立ち寄り、昔懐かしいおもちゃで遊ばせていた

だきました。博物館の副館長さんが偶然にも清水分校の

卒業生の方で、保存地区の案内もしていただきました。 

本当にありがとうございました。 

感想：醤油ソフトもおいしかったし、たくさん歩い

た後のしらす丼は、忘れられない味になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年の文化祭は、１１月２日（土）に一般公開で実施す

る予定です。クラブ活動等の展示や、チュ－リップリレー・

紙飛行機・宝探しゲーム等のイベントを予定しています。

チューリップリレーは、花が終わった後の球根を掘り起こ

し、その球根を秋に植え、春また花を咲かせる活動です。

５月８日（水）文化祭に向けて、校長先生からチューリップ

リレーの説明があり、実際に今年咲いた球根を掘り起こし

ました。文化祭では、お越しいただいた皆さんと一緒に、

チューリップの球根を植える予定です。 

意気込み①：地域の方々とふれ合うのはもちろんの

こと、この清水という町をチューリップで今よりも

もっと華やかにしたいです。そしてこのチューリッ

プリレーの良さがもっと地域のみなさんにうまく伝

わるように頑張りたいです。 

意気込み②：チューリップリレーは地域の皆さんと

触れ合う場だと思います。そんなチューリップリレ

ーを清水で広めてこの学校に興味を持つ人を増やし

たいです。 

 

 

 

 

 

自然部は、４月２６日にパンジーの植え付けとサツマイ

モの畝作り、５月１０日にお茶作りをしました。 
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清水ウォーク 

 

前期生徒会役員改選 

 

学校運営協議会でチューリップリレーの発表 

 

家庭部でたこ焼きを作りました 

 

      

 

 

５月１４日（火）昭和シェル清水石油店様のご紹介で、

清水ショッピングセンター様、 二沢商店様を訪問し、イン

タビューをさせていただきました。お店の歴史や仕事内

容、おすすめ商品等を教えていただきました。 

感想①：いつも行っているお店ですが、お話をする

となると緊張しました。今まで知らなかったことを

教えてもらい、お店への思いも変わりました。 

感想②：お店の方の思いやこれまでの歴史に興味が

わきました。インタビュー後、もっと細かく聞いて

おけばよかったと後悔しました。 

 

 

 

 

 

５月２８日（火）前役員退任挨拶の後、今期の立候補者

の挨拶がありました。信任投票の結果、会長に山本さん、

副会長に尾上さんが決まりました。 

立候補の挨拶（会長）：会長に立候補した理由は、 

清水分校を今より、もっともっと良い学校にしたい

からです。これから取り組んでいきたいことは、二

学期の文化祭に向けて、自分たちも、来てくれたお

客さんたちも楽しめるような企画を考えていきたい

と思います。 

立候補の挨拶（副会長）：副会長に立候補した理由

は、この学校は人数が少なくて、人を呼び込めるよ

うな案を自由に考えることができるからです。やっ

ていきたい活動としては、文化祭は地域と交流する

形で、地域でできる体育祭も良いんじゃないかと考

えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月３日（月）学校運営協議会があり、委員の皆様によ

り、今年度の学校運営方針が承認されました。この会の

冒頭、生徒会でチューリップリレーについて発表をしまし

た。今年の文化祭は、11月 2日(土)に一般公開で、紙

飛行機やチューリップリレー等のイベントも行います。この

日は、チューリップリレーについての思いを発表しました。 

 思い①：私の思いは「地域の方々とふれ合うのはも

ちろんのこと、この清水という町をチューリップで

今よりももっと華やかにしたい」ということです。 

思い②：私の思いは「チューリップを植える取り組

みを通して、地域と触れ合える機会を増やしていろ

いろな人とお話したい」です。 

 

 

 

 

 

５月２９日（水）たこ焼きを作って試食しました。 

感想①：初めてたこ焼きを作りました。初めは慣れ

なくて形がおかしくなってしまったりしていたけど

最後はうまく焼くことができました。最後に作った

たこ焼きは、具がたくさん詰まっていて美味しかっ

たです。皆で楽しむことができて良かったです。 

感想②：タコやウィンナーを切るのがとても難しか

ったです。特にタコは弾力があるのに硬くて全然刃

が通らなかったです。焼き始めて、ひっくり返す時

もなかなかうまくいかなくて焦ったけど、慣れてく

ると気持ち良いくらい簡単にひっくり返せるように

なり、焼き加減も調節できました。とても美味しく

て、苦労した甲斐があったと思いました。 
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応急処置実技講習会 

 

インターンシップ 

清水ＰＲ 

クラブ活動 

動画をアップしています 

 

      

 

 

清水分校を知っていただくために、ホームページに学

校生活に関する動画を

掲載しています。 

１１月２日（土）に 

一般公開で実施する

文化祭の情報も随時

掲載しますの是非ご覧

ください。 

 

７月９日（火）清水消防署から２名の方を講師に迎え、

生徒と教員が、止血法、固定法、搬送法、熱中症の応急

処置法等について実技講習を受けました。身近にある物

を使った、ケガや骨折の応急処置や搬送を体験すること

ができました。 

感想：主に骨折した時と血が出ているときの応急処

置の実習をしました。あまり正しくない情報を持っ

ていたので正しい情報を得られてよかったです。 

 

 

 

 

 

７月１０日（水）から１２日（金）まで、尾上さんは、株式

会社坂口製作所和歌山工場でインターンシップをさせて

いただきました。「バリ取り」、「リベット差し込み」、「変色

直し」「溶接」等いろいろな体験をさせていただきました。

坂口製作所の皆さん、ありがとうございました。 

感想：３日間で最も印象に残っているのは、溶接で

す。最初はうまくできなかったけど、慣れてくると

思い通りに溶かすことができて楽しかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月１６日（火）ららぽーと EXPOCITY（大阪府吹田

市）で清水の PR活動をしました。６月１１日に清水名産

のぶどう山椒やレシピなどを袋詰めし、PR当日ららぽー

とに来られたお客さんに配布しました。 

感想①：大阪は人がとても多くて記念品を渡すタイ

ミングはたくさんあったけど、初めはなかなか自分

から声かけることができませんでした。皆で協力し

て全部配ることができました。声をかけた中で外国

の人が「山椒が大好きです」と言ってくれました。

とっても嬉しかったです。 

感想②：PR 活動は大変だったけど、終わったとき

は達成感がありました。 

 

 

 

 

 

自然部：６月３日に畑を整備しました。キャベツやタマネ

ギの収穫や雑草を取り除く作業をして、畝作りました。 

６月５日に有田中央高等学校本校からいただいた百日

草を植え、６月７日に冬瓜等の苗を植えました。 

 

 

 

 

家庭部：６月１２日、６月１９日にビーズでブレスレット

を作りました。１９日は七夕飾りも作りました。 

７月３日に再びたこ焼きを作って試食しました。前回、 

５月２９日はいろいろな具材を入れましたが、今回はタコ

だけにして、王道のたこ焼きに挑戦しました。 
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夏期ゼミナール 

クラブ活動（家庭部） 

１学期終業式 

 

登校日・平和学習 

インターンシップ 

      

 

 

７月１９日（金）終業式を行いました。生徒代表の挨拶

では、生徒会長の山本さんが「今年の夏も暑いので熱中

症などに注意して、２学期も元気に登校できるようにしま

しょう。」と挨拶をしました。校長先生の式辞では、「日々

の努力の積み重ねがなければ進路目標の達成はできま

せん。自分の進路目標を決め、何を努力するか、それをし

っかり決めて、それぞれ自分の課題に取り組んでくださ

い。」と話されました。 

 

７月３０日（火）和歌山県高等学校生徒会連絡協議会

夏期ゼミナールに参加しました。交流会や分科会の後、 

植芝盛平記念館、南方熊楠顕彰館を見学しました。 

感想：初めは本当に不安でした。誰かと仲良くなれ

るかとか、質問されたときにちゃんと答えられるかな

ど本当に緊張と不安で複雑な気持ちでいました。前半

はだれにも声をかけることができなくて、ちょっと悲

しかったです。でも、後半の見学の時に「一緒に回ろ

う。」と誘ってもらえて、その時は本当に嬉しかった

です。その人のおかげで後半の活動が楽しくなり、他

のいろんな人ともたくさん話をすることができて本

当に最高でした。今回の夏期ゼミは去年とは違った体

験もあり、田辺の有名な人物のことも知ることができ、

とても勉強になりました。 

 

 

 

 

 

８月６日（火）の登校日に平和学習を行いました。平和

Lab．すごろく～戦争がなければ平和なの～（立命館大

学国際平和ミュージアム作）をテーマに、紛争、こども兵

士、児童労働、水資源、飢餓、環境、人権の７つの項目に

ついて学んだ後、実際にすごろくをしました。その後、動画

「争いはなぜ起きる」を見ました。 

 

 

 

感想：平和を実現するにはただ戦争をなくしたらい

いというわけではなく、飢饉や貧困の問題なども解決

しないといけないことがわかりました。 

 

 

 

 

 

８月７日（水）から９日（金）まで、山本さんは、清水こど

も園でインターンシップをさせていただきました。「紙芝

居」、「プール」、「給食」、「カードゲーム」、「寝かしつけ」

等いろいろな体験をさせていただきました。清水こども園

の皆さん、ありがとうございました。 

感想：インターシップの前日、不安でいっぱいでし

た。紙芝居のこともそうだけど何よりも、こどもたち

とどのように接したらよいのかが一番不安で、ずっと

考えていました。初日の朝、こども園の入り口を見て

頭が真っ白になりましたが、中に入ってみると少しず

つ慣れてきて、こどもたちとたくさん遊ぶことができ

ました。大変なこともあったけど、この３日間とって

も楽しめました。最後の終わりの会でこどもたちの感

想を聞くことができたし、抱っこや握手もできたので

嬉しかったです。このインターシップは進路を決める

きっかけになると思います。 

 

 

 

 

 

７月１７日（水）マドレーヌを作って試食しました。お菓

子作りを何回かやって、少しずつ慣れてきました。 
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令和６年度文化祭 

 

２学期始業式 

 

防災スクール 

 

八幡中学校との交流：ケーキ作り 

 

      

 

 

１１月２日（土）文化祭を開催します。場所は有田中央

高等学校清水分校の体育館・格技場を予定しています。 

今年は、一般公開で行いますので、皆様のお越しをお待

ちしています。詳細は、裏面のチラシをご覧ください。 

なお、１１月２日（土）、３日（日）は、「清水総合文化祭」

が清水会館で開催され、１１月３日（日）は、「しみずふる

さとまつり」が清水行政局周辺で開催されます。この機会

に是非、お立ち寄りください。       （↓昨年の様子） 

 

 

 

 

 

８月２６日（月）自衛隊和歌山地方協力本部有田募集

案内所の３名を講師にお迎えし、防災スクールを実施しま

した。能登半島地震関連、災害に対する備え、避難所体

験、止血法、患者搬送などに取り組みました。 

感想①：災害の備えについて知ることができたし、

自衛隊の活動も知ることができました。いちばん驚い

たことは、毛布と木などの棒状で硬いものなどを使っ

て怪我をした人を運ぶことができるということです。

この授業で災害における備えは本当に大切だと改め

て感じることができました。実際に災害が起こっても

この授業のことを活かして行動したいと思います。自

衛隊についても少し興味を持てました。 

 感想②：災害の準備をすることや、知識をつけるこ

とは緊急時にとても役立つと感じました。また、災害

が起こったとき、最初に頼れるのは自分自身だという

ことがわかりました。大震災の時、地域の方々の助け

合いで、多くの方が救助されたことに驚きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月２６日（月）始業式を行いました。校長先生の式辞

の中で、田坂広志さんの著書『成長し続けるための７７の

言葉』から｢努力すれば成功は約束されていないが、成

長は約束されている。だから努力する。｣の一節が紹介さ

れました。その後、生徒会副会長尾上さんが、「２学期は

文化祭などの行事もあるので、頑張りたいと思います。」

とあいさつしました。 

 

９月４日（水）八幡中学校との交流授業で調理実習を

しました。スポンジの生地を作って、１８０℃のオーブンで

焼き上げました。焼き上がったスポンジを半分に切り、シ

ロップ、泡立てた生クリームを塗ってフルーツをしきつめま

した。もう半分のスポンジをのせて、生クリームとフルーツ

でデコレーションしました。３つの班でそれぞれ個性豊か

なケーキができあがりました。とても美味しかったです。 

 

 

 

感想①：中学生の皆さんはのみこみがすごく早く、

基本手順などを教えるだけで、ほとんど中学生だけで

作れました。デコレーションのアイデアも中学生で考

えたもので、本当にしっかりしているなと思いました。 

感想②：今回の交流で調理実習をしてとても楽しか

ったし、以前自分たちで作ったケーキよりも綺麗です

ごかったです。皆で協力して作ることができて良かっ

たし、各班で個性豊かなケーキを作っていたのが面白

いなと思いました。本当に楽しかったです。 

中学生の感想：「久しぶりの調理実習ですごく楽し

かったし、高校生と一緒にできて良かったです。」、

「美味しかったです。」、「グーでした。」、「楽し

かったです。ピース」 
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中学生体験学習・学校説明会 

 

体育祭：ピックルボール 

 

八幡中学校等のチューリップ交流 

 

富士通プロデュース「未来の語り場」 

 

      

 

 

９月１４日（土）学校説明会を実施しました。はじめに、

公開授業と模擬授業を体験していただき、その後、教育

課程、進路状況、生徒による学校生活全般の説明、有田

川町路線バス定期券購入助成金制度等についての説明

を行いました。クラブ活動は家庭部のプラ板作りを体験し

ていただきました。参加してくださった、皆さんありがとう

ございました。なお、第２回学校説明会を１２月７日(土)

に予定しておりますので、ふるってご参加ください。 

感想①：発表はとても緊張したけど、中学生が積極

的に発言してくれたので嬉しかったです。来年、分校

に入学してくれたら嬉しいです。  

 感想②：中学生は真面目に説明を聞いてくれました。

少し失敗したところがあったけど、何とか最後まで説

明することができてよかったです。 

 

 

 

 

 

９月１９日（木）午後、体育祭でピックルボール大会をし

ました。ピックルボールはアメリカで約３６００万人がプレ

ーする大ブレイク中のラケットスポーツで、テニス・卓球・

バドミントンの要素を組み合わせたようなスポーツです。 

感想①：初めての競技ということもあって、最初は

慣れていなかったけど、やっていくうちにだんだん慣

れてきて、楽しかったです。優勝できてよかったです。 

感想②：テニスみたいでとても楽しかったです。一

回戦の前半は勝っていたけど途中から逆転されて負

けてしまいました。でもチームで協力し合いながら挑

めたので良い試合だったと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

清水分校では、今年からチューリップリレーに取り組ん

でいて、９月２０日（金）八幡中学校を訪問し、村崎校長

先生が取組について説明した後、生徒からチューリップリ

レーへの思いを伝えました。 

感想①：みんな真面目に聞いてくれて、真剣に取り

組もうとしているんだなと思いました。自分の意気込

みを話すとき、緊張してかなりグダグダだったけど、

説明しきれてよかったです。 

感想②：中学生のみんながとても真剣に校長先生の

話を聞いているところを見て、私も頑張ろうと改めて

思いました。最後に私の思いを話すときは緊張してい

たけど、自分の思いが中学生のみんなに伝わっていた

ら嬉しいです。 

 

 

 

 

 

１０月１８日（金）「未来の語り場」がありました。富士

通から３名の方が来校し、生徒、学校運営協議会委員、

教員が、自分の大切にする価値観を探り、パーパスを考

え、皆で共有しました。パーパスとは、存在意義や存在目

的を指し示す言葉です。 

感想①：去年と比べて内容が難しかったけど、自分

が思ったことを相手に伝えることはできたと思いま

す。全員で意見を交換し合うところでは、緊張してい

たけど自分の思っていたことを伝えることができた

ので、達成感も味わうことができました。 

感想②：緊張したけど、いろんな考え方があるとい

うことを知ることができて良かったです。 
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清水こども園でのチューリップ交流 

 

八幡小学校でのチューリップ交流 

 

租税教室 

 

文化祭 

 

地震・津波避難訓練 

 

      

 

 

清水分校では、チューリップリレーに取り組んでいます。

１０月２２日（火）清水こども園を訪問しました。チューリッ

プの歌に合わせて踊ったり、球根の植え方を説明した後、

園児の皆さんと実際にチューリップの球根を植えました。 

感想：こども園に行く前は、チューリップの歌を上

手く歌って踊れるか、子供たちが困っていたらうまく

説明できるかなど、不安なこともありました。でも実

際にやってみると、チューリップの歌を歌う時も子供

たちが一緒にやってくれたし、チューリップを植える

時も困っている子はいなかったので良かったです。 

 

 

 

 

 

１０月２４日（木）八幡小学校を訪問しました。紙飛行機

の交流をした後、チューリップリレーについて説明し、小学

生の皆さんと実際にチューリップの球根を植えました。 

感想①：チューリップリレーの話や球根の植え方の

説明のとき、小学生の皆さんはちゃんと話を聞いてい

て、積極的だなと思いました。 

感想②：紙飛行機を折るのは難しくて、自分の周り

では困っている人が多かったです。自分も完璧に折れ

るわけではなかったので教えるのが難しかったです。

チューリップを植える時は、チームで協力し合いなが

らできていたので良かったです。 

 

 

 

１０月２３日（水）和歌山税務署、

和歌山財務事務所から講師をお迎

えし、租税教室を行いました。 

 

 

 

 

１１月２日（土）文化祭を一般公開で実施しました。チュ

ーリップリレー、保田紙展示・体験、クラブ活動等の展示、

魚釣りゲーム・雑巾がけゲーム、紙ヒコーキコンテスト等

のイベントがありました。当日は、多くの方にお越しいただ

きありがとうございました。 

感想①：今年は一般公開だったので準備が大変だっ

たけど、先生や保護者などの力を借りて無事に文化祭

を行う事ができました。当日は雨にもかかわらず、た

くさんの方々が来てくれて、本当に嬉しかったです。

作品も凄かったと言ってくれたので良かったです。チ

ューリップリレーも、保田紙も、縁日遊びも、うまく

いって本当に良かったです。とても印象に残る文化祭

となりました。 

感想②：人数が少ないから一般公開なんてできない

と思っていたけど、地域の方々の助けもあり文化祭が

できたことに、感動しました。保田紙では、最初のこ

ろは緊張してうまく説明できなかったけど、いつの間

にかうまくしゃべれるようになっていました。体験コ

ーナーが人気で、２つのテーブルがいっぱいになるこ

ともあり、嬉しかったです。 

 

 

 

 

 

１１月１９日（火）避難訓練を実施しました。 

感想：今までの訓練よりも今回は緊張感がありまし

た。もしこれが実際に起こったらパニックになってし

まうかもしれないなと思いました。訓練後の講話を聞

いて、自分の身を守る事が第一だとわかり、そのこと

を常に意識していきたいです。 

また、家族と事前に話し合うこと

が大事だとわかり、準備すること

で家族のことも守りたいです。 
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修学旅行 

 

後期生徒会役員改選 

 

      

 

 

１１月１３日～１５日修学旅行に行ってきました。移動は

貸切バスではなく、全て公共交通機関を利用しました。 

１日目：USJ（ユニバーサルスタジオジャパン） 

 

 

 

感想①：初めて USJ に行きました。私は、絶叫系の

アトラクションは苦手だけど、乗れるものも多くあっ

たので良かったです。食べ物もおいしくて、お土産も

可愛いのがいっぱいありました。大好きなミニオンに

も会えて嬉しかったです。 

感想②：ジェットコースターを満喫できたし、食べ

物も美味しかったです。特に鬼滅の刃のアトラクショ

ンはすごくて、VR ゴーグルをつけて実際にそこにい

るような体験ができました。初めての VR 体験は印象

に残りました。 

２日目：新幹線で名古屋へ移動、名古屋市科学館、 

大須商店街、名古屋港水族館、宿泊は三重県伊勢市 

 

 

 

 

感想①：科学館では、インターンシップで見た機械

や、中学校で習ったものなどが展示されていました。

実際に竜巻を作る装置などもありました。矢場とんは、

味噌カツで有名な店で、ソースカツとの食べ比べもで

きました。水族館では、シャチの機敏で愛嬌のある動

きに目を奪われました。 

感想②：新幹線はとても速くて、景色も綺麗でした。

名古屋駅のナナちゃん人形は、とても大きく衣装もお

しゃれでした。お昼に食べたとんかつもおいしかった

し、大須商店街はいろんなお店があって、楽しい気持

ちになりました。 

 

 

 

３日目：伊勢神宮、伊勢焼陶芸体験、おかげ横丁 

 

 

 

 

感想①：伊勢神宮は中学生のときに行ったことがあ

ったけれど、新しい発見がありました。陶芸体験では、

優しく教えてもらえました。完成は半年ほど先になる

そうで、綺麗に出来上がったら嬉しいです。おかげ横

丁では、たくさんお土産を買いました。荷物が多くな

って少しだけしんどかったけど、帰って皆が喜んでく

れたので、良かったです。この３日間、楽しいことや

嬉しいことがあって、少しだけ苦労した部分もあった

けど、自分の中ではとても心に残る楽しい思い出にな

りました。 

感想②：伊勢神宮はすごく静かで、何か大きなもの

に守られている気がしました。陶芸体験では、湯呑を

作りました。最初はうまくいかなかったけれど、２回

目は最初が嘘かのようにうまくできて、自分で自分に

驚きました。何度やってもいいと思うほど楽しかった

です。伊勢うどんは、今まで食べたことのない麺で、

スープが良く絡んで、とても新鮮な味わいでした。お

かげ横丁で一番気に入った店は、くつろぎやという店

です。お香がおいてあり、家に帰ってから焚いてみる

と、とても心和む香でした。他にも、赤福やスヌーピ

ーなどのお土産を買って楽しみました。この３日間を

通して、地図を見る能力がついた気がしました。 

 

１２月４日（水）前役員退任挨拶の後、今期の立候補者

の挨拶がありました。信任投票の結果、会長は尾上さん、

副会長は山本さんに決まりました。 
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第２回中学生体験学習・学校説明会 

 

八幡中学校２年生との交流 

 

しみず学園芸術鑑賞会 

 

2 学期終業式 

 

３学期始業式 

 

清水地区図画巡回展 

 

      

 

 

１２月７日（土）第２回学校説明会を実施しました。今回

は学校説明の後、２年生の生徒と一緒に歴史総合と数学

Ⅱの授業に参加していただきました。クラブ活動は、自然

部のジャガイモの植え付けを体験していただきました。参

加してくださった皆さんありがとうございました。 

 

 

 

 

 

１２月１２日（木）八幡中学校２年生の皆さんをお迎え

し、清水分校に限らず高等学校全般についての質問につ

いて、高校２年生と教員が答えました。質問内容は、「校

則が自由な学校はありますか」「学校で楽しいと思うとき

はどんなときですか」等でした。 

 

 

 

 

 

１２月２３日（月）しみず学園芸術鑑賞会がありました。 

ピアニストの園田文子さんのクリスマスコンサートで、ショ

パンの「エオリアンハープ」、リストの「愛の夢」等の演奏

があり、最後にクリスマスソングメドレーがありました。 

感想①どの曲も迫力があり、い

つまでも聞いていたいと思いま

した。知らない曲もたくさんあっ

たけど、楽しむことができまし

た。クリスマスソングも、今流行っている曲などたく

さんあってとても爽快な気持ちになりました。 

感想②この曲を作っているとき何を思ったのか、なぜ

この曲を作ったのかが気になりました。クラシックを

聴くことは少ないけど、少し興味がわきました。 

 

 

 

 

 

１２月２４日（火）終業式を行いま

した。生徒代表の挨拶では、生徒会

長の尾上さんが「２学期はとても長

くて、行事もたくさんありました。 

その行事を乗り越え、ついに冬休みです。勉強も大切で

すが、休むことも大切です。しっかり休んで３学期に備え

ましょう。」と挨拶をしました。校長先生の式辞では、「清

水分校での２年間の頑張りを振り返り、ひとりひとりの成

長を確認して、将来に向けて何をなすべきか、じっくりと考

えてほしいと思います。今一度気を引き締めて新年を迎え

て下さい。」と話されました。 

 

１月８日（水）始業式を行いました。校長先生の式辞の

中で、「一年の計は元旦にありと言います。何事も最初の

計画や準備が大切、初めが肝心という意味です。年の初

めにあたり、皆さんがこれまでを振り返り、自分の目標の

達成に向け計画を立て直し、そして決意を新たに努力して

欲しいと思います。」と話されました。その後、生徒会副会

長山本さんが、「３学期は寒いので、インフルエンザ等の

感染症予防を心がけましょう。」と挨拶しました。 

表彰伝達では、尾上さんがビジネス文書実務検定３級

合格の表彰を受けました。 

 

 

 

 

 

清水地区では、保育所から高校までの図画作品を集

め、各校で巡回展示しています。清水分校では１月１４日

から１７日まで作品を展示しました。 
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読み聞かせボランティア 

 

調理実習（クッキー、クリームシチュー） 

 

ネットモラル講座（LHR） 

 

クラブ活動 

 

チューリップ発芽（2/17 現在約７割） 

 

      

 

 

１月２１日（火）清水こども園を訪問し、「絵本の読み聞

かせ」をしました。絵本は「おかあさんのパンツ」、「パン

ダ銭湯」、「バムとケロのにちようび」、紙芝居は「みんな

でぽん！」をしました。 

感想①練習のときよりもうまく読み聞かせをでき

たと思います。特に、紙芝居は良い反応をもらえてよ

かったです。 

感想②緊張して間をとるのを忘れたり、読み間違え

たりと失敗もありましたが、子供たちは笑顔で聞いて

くれました。子供たちが、「面白かった」「ありがと

う」と言ってくれてとても嬉しかったです。 

 

 

 

 

 

１月２１日（火）、１月２２日（水）家庭基礎の授業で、ク

ッキーを作りました。２月４日（水）クリームシチューを作り

ました。ルーは、小麦粉とバターで自作しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月２８日（火）LHR の時間に、「SNS の今」について

学びました。SNS に関わる被害が増加していることを受

け、ネットモラルやスマホとの関わり方を学びました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

自然部：１月３１日（金）橙の果汁を搾りました。できた

果汁を家に持って帰って橙のポン酢を作りました。 

 

 

 

 

自然部：２月７日（金）柚子の果汁を搾りました。柚子

の果汁も家に持って帰ってポン酢を作りました。柚子の皮

はお風呂に入れて、柚子風呂を楽しみました。 

 

 

 

 

家庭部：１月３０日（木）高齢者福祉センターに、生け花

とメッセージカードをプレゼントしました。メッセージカード

は１月２２日、２７日に準備し、生け花は１月２９日に準備

しました。 

 

 

 

 

家庭部：２月５日（水）、２月１２日（水）プラ板とビーズ

でストラップを作りました。 

 

 

 

 

 

 １１月の文化祭で、来場された皆さんに植えていただ

いた、チューリップが芽を出しました。（チューリップリレー） 
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総合的な探究の時間発表会 

 

終業式・表彰伝達 

・ 

プラ板・ビーズのチャーム完成 

 

調理実習（チーズケーキ） 

 

3/25 現在のチューリップ 

 

      

 

 

２月１９日（水）２年生総合的な探究の時間のテーマで

ある、インターンシップについて発表会を行いました。尾

上さんは、７月１０日から１２日に株式会社坂口製作所和

歌山工場でお世話になりました。アルミの箱の組み立て

や溶接などの実習について発表しました。山本さんは、８

月７日から９日に清水こども園でお世話になりました。プ

ール遊びやお昼寝の時間の寝かしつけ、絵本の読み聞か

せなどについて発表しました。 

 

 

 

 

感想①鉄やアルミの加工は難しいけれど、慣れてく

ると早くできるようになりました。一人で出来ないこ

とは、周りの人に教えてもらったり、協力することで

より早く作業をすることができました。また、作業を

より効率よくするコツも教えてもらいました。夏場の

熱中症対策として、スポットクーラーを取り入れたり、

給水室を設けていることも印象に残りました。分校の

卒業生にも会うこができて良かったです。 

感想②インターンシップのメインは子供たちと遊

ぶことでしたが、最も印象に残ったのは「寝かしつけ」

をしたことです。二日間は慣れなくて見守っているだ

けでした。三日目になってなんとか寝かしつけられる

ようになりました。自分の中では嬉しくて、達成感を

感じました。寝かしつけ以外にも一日目にできなかっ

たことが二日目、三日目でできるようになりました。

このインターンシップを通して、自分は子供が好きな

んだと改めて感じました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月から家庭部で作っていたチャームが３月４日（火）、

完成しました。綺麗に色つけするのが難しかったけれど、

いろいろなチャームができました。 

 

 

 

 

 

３月１２日（水）家庭基礎の授業で、チーズケーキを作

りました。できたては、プリンのように柔らかくてとても美

味しかったです。 

 

 

 

 

 

３月２４日（月）終業式を行いました。生徒代表の挨拶

では、生徒会長の尾上さんが「今年は充実した一年とな

りました。来年度は、しっかり進路について考えたいと思

います。」と挨拶しました。校長先生の式辞では、「４月か

らは新入生が入学します。いい先輩たちだな、この学校に

来てよかったなと思えるように、先輩としての自覚と役割

を果たし、学校行事に、勉強に、部活動に全力で取り組ん

で欲しいと思います。」と話されました。表彰伝達では、尾

上さんが情報処理検定３級合格の表彰を受けました。 

 

 

 

 

 

 １１月の文化祭で、来場された皆

さんに植えていただいた、チューリッ

プが育っています。（チューリップリ

レー） 
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